

## Viernes 28 de octubre de 2016

El Financiero Banca española gana en México 41 mil 345 mdp

JEANETTE LEYVA BBVA Bancomer y Santander, los dos más grandes bancos en el país, filiales de grupos españoles, reportaron al tercer trimestre de este año ganancias en conjunto por 41 mil 345 millones de pesos, un 16.5 por ciento más que hace un año. Una mayor expansión en la cartera de financiamiento y mayores tasas de interés, resultado de los ajustes en la tasa de referencia del banco central, favorecieron los resultados de las instituciones financieras. El saldo de la cartera de crediticia de BBVA Bancomer se elevó 12 por ciento anual, mientras que en Santander el avance fue de 13.8 por ciento. Ambas instituciones prestan en total en el país 1.6 billones de pesos, según los reportes financieros de estos bancos al tercer trimestre. Las ganancias obtenidas por BBVA Bancomer fueron récord y contribuyeron con 41 por ciento a las utilidades del grupo español, convirtiéndose México en la filial que más aporta a BBVA. En el caso de Santander, la aportación a las ganancias de su matriz en España resultó de siete por ciento entre enero y septiembre de este año. Las utilidades acumuladas de estos dos instituciones representaron hasta agosto casi la mitad de toda la banca, un 46 por ciento, de acuerdo con los registros de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV).

P.C. sistema financiero China, primer país en divulgar plan nacional para el cumplimiento de la Agenda 2030 COLABORADOR INVITADO QIU XIAOQI -El 19 de septiembre pasado, el Primer Ministro chino Li Keqiang presidió en la sede de la ONU en Nueva York una mesa redonda bajo el lema "Los Objetivos de Desarrollo Sostenible: Impulso Universal para Transformar Nuestro Mundo-Perspectiva de China", y dio a conocer el Plan Nacional de China para la Implementación de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible, el primero de su tipo a nivel mundial que especifica varios dominios y las medidas concretas orientadas a objetivos, siendo éste una guía de acción para China en sus esfuerzos para implementar la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible. Este plan ha demostrado plenamente la determinación de China de cumplir con sus compromisos internacionales y asumir la responsabilidad de una gran potencia. China ha estado siempre a la vanguardia en la promoción de un desarrollo sostenible. Desde la aprobación de la Agenda 2030 en la Cumbre Mundial de Desarrollo Sostenible 2015 hasta el diseño del plan de acción en la Cumbre del G20 de Hangzhou para el cumplimiento de dicha Agenda y la publicación del Plan Nacional, China ha sido firme y ha tomado acciones concretas orientadas a alcanzar los Objetivos de Desarrollo Sostenible, a través de una aplicación cabal de las cinco ideas principales sobre el desarrollo basado en la innovación, la coordinación, la ecología, la apertura y el beneficio compartido, y ha tomado la iniciativa para compartir experiencias e ideas con otras naciones.

P.C. China, economía mundial Afiores deben a la Consar 50 mdp por sanciones Yuridia Torres Las Administradoras de Ahorro para el Retiro (Afores) deben 49.6 millones de pesos en multas y sanciones a su órgano regulador, el cual les aplicó los castigos económicos por diversas irregularidades, entre las que se pueden encontrar casos de traspasos indebidos y retrasos en la entrega de información, por mencionar algunos casos. La Consar tiene facultades para sancionar a las Afores cuando detecte que estas empresas realizan acciones en perjuicio de los trabajadores y además cuando identifique que incumplan con el reglamento que se les impone. El monto de sanciones reportadas se concentra únicamente en seis de las 11 administradoras que operan en el país: XXI Banorte, Banamex, Metlife, Profuturo GNP, Principal y Sura. La empresa que concentra el monto de castigos económicos es: XXI Banorte, con 32.8 millones de pesos, le sigue Banamex con 5.1 millones de pesos y Metlife con 4.9 millones de pesos. El resto, que son: Coppel, Inbursa, Invercap y PensionISSSTE reportan saldo cero en cuanto a sanciones aplicadas por la Consar. El total de multas y sanciones registradas al cierre de septiembre son mayores en 5.5 millones a las reportadas en el mismo periodo del año anterior. En la Condusef, el crecimiento en los montos de sanciones se elevó 851 por ciento en un año, al pasar de 230 mil 332 pesos de julio de 2015 a 2.1 millones de pesos en el mismo periodo de este año.

P.C. Afiores, Consar, pensiones Nuevas reglas abren ventana a biocombustibles

M. ÁLVARO MONTERO En México la producción de biocombustibles aún está en etapa de aceptación, en un mercado gobernado por la gasolina y los productos derivados del petróleo que tienen mayor auge, debido principalmente a la monopolización de la producción y comercialización que hasta hace poco Pemex conservaba. Hoy, las opciones se amplían a otros proveedores, después de la Reforma Energética que autorizó a terceros a distribuir y vender gasolina, pero lo interesante nació hace ocho años con la Ley de Desarrollo y Promoción de los Combustibles que aún no ha sido explotada para beneficio de los consumidores mexicanos, y que autoriza la producción de biocombustibles. Sin embargo, el único comprador de este tipo de energía es Pemex, a razón de ello, las posibilidades de producirlo, aunque se dio luz verde a la ley desde 2008, no había a quién vender este insumo.

P.C. sector energético, biocombustibles Productividad en el mundo será lenta BLOOMBERG La productividad se está estancando en Estados Unidos y otras economías avanzadas, y hay una línea de pensamiento que sugiere que es probable que esto continúe. El motor de combustión interna y otros grandes avances no pueden volverse a inventar, según esta teoría, así que debemos resignarnos a un progreso más lento. Las empresas con los mejores resultados, que a menudo tienen un gran capital, registran más patentes y son multinacionales, están por delante de sus competidores en cuanto a productividad, según un número creciente de investigaciones. "Ha ocurrido algo que ha provocado una divergencia entre la productividad de las compañías situadas en la vanguardia de la productividad internacional y el resto", declaró Dan Andrews, economista de la OCDE y uno de los principales investigadores de esta disparidad en la productividad. "La gran pregunta es: qué mecanismos hay detrás, y qué puede hacer la política para solucionarlo", señaló el experto. La investigación de la productividad a menudo se divide en dos campos. Los tecno optimistas, como Erik Brynjolfsson del Instituto Tecnológico de Massachusetts, creen que nos encontramos en una era de rápida innovación que, sencillamente, va a tardar en reflejarse en los datos económicos. Por otra parte, los tecno pesimistas, como Robert Gordon, de la Universidad Northwestern, consideran que todas las grandes innovaciones que han cambiado nuestra forma de vida fueron impulsos momentáneos que es poco probable que lleguen a ser igualados por los avances actuales. En el corazón de la incertidumbre: los investigadores no pueden afirmar con seguridad por qué ha aumentado la brecha entre

las empresas más productivas y el resto. P.C. Estados Unidos, productividad, economía mundial Reforma Pierde Pemex 113 mil mdp en trimestre

Por Norma Zúñiga Cd. de México México (28 octubre 2016).- Durante el tercer trimestre del año, las pérdidas netas de Pemex ascendieron a 113 mil 840 millones de pesos, según su informe enviado a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). Esta caída fue 29.6 por ciento menor a la registrada en el mismo periodo del año pasado, cuando las pérdidas fueron de 161 mil 732 millones pesos. Además las ventas totales de Pemex registraron una caída de 12.4 por ciento en el tercer trimestre del año, pues sumaron 275 mil millones de pesos, de acuerdo con su informe. Esta disminución representa 38.8 mil millones de pesos, detalló la empresa productiva del Estado. La compañía que dirige José Antonio González Anaya señaló que esta caída se relaciona con una reducción de 17.7 por ciento en las ventas en México de gasolinas y diesel. P.C. PEMEX, sector energético Cae economía de 18 estados

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (28 octubre 2016).- En el segundo trimestre del año, 18 entidades federativas experimentaron descensos en sus economías contra las 15 reportadas en el periodo de enero a marzo, medidas por el Indicador Trimestral de la Actividad Económica Estatal (ITAE). De acuerdo con cifras desestacionalizadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), la economía de Guerrero fue la de mayor decrecimiento en el segundo trimestre, con 5.42 por ciento a tasa trimestral. Para el indicador de Guerrero se trata de su mayor caída desde el segundo trimestre de 2009, cuando se desplomó 6.94 por ciento. En el cuarto trimestre de 2015 y el primero de 2016, la economía de dicha entidad había reportado variaciones favorables. Otras entidades que cayeron en el segundo trimestre del año fueron Veracruz, con 5.00 por ciento; Tabasco, con 4.20 por ciento; y Zacatecas, con 3.20 por ciento, entre otras. P.C. INEGI, ITAE, entidades federativas, actividad económica Acelera EU crecimiento Por Reuters Washington DC Estados Unidos (28 octubre 2016).- La economía de Estados Unidos creció a su ritmo más rápido de los últimos dos años en el tercer trimestre gracias a que un alza en las exportaciones y un repunte en los inventarios compensaron la desaceleración en el gasto de los consumidores. El Producto Interno Bruto (PIB) aumentó a una tasa anual del 2.9 por ciento tras expandirse 1.4 por ciento en el segundo trimestre, dijo hoy el Departamento de Comercio en su primera estimación para el período julio-septiembre. Se trató de la tasa de crecimiento más fuerte desde el tercer trimestre de 2014. Economistas consultados en un sondeo de Reuters esperaban un alza del PIB a una tasa anual de 2.5 por ciento. Por otra parte, los costos laborales mantuvieron un ritmo de avance estable en el tercer trimestre, mostrando pocas señales de un repunte significativo en la inflación de los salarios. El Índice de Costo del Empleo, la medición más amplia de los costos laborales, se elevó 0.6 por ciento tras un avance similar en el segundo trimestre, dijo el Departamento del Trabajo. Eso hizo que el incremento de la tasa interanual fuera de 2.3 por ciento. Economistas proyectaban que el índice subiera 0.6 por ciento en el tercer trimestre. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Estados Unidos, crecimiento económico El Economista En el ranking de inclusión financiera, México retrocede FERNANDO GUTIÉRREZ A pesar de los esfuerzos del gobierno federal para ampliar la inclusión financiera en México, el país retrocedió dos lugares en el Microscopio Global 2016 realizado por la Intelligence Unit del medio británico The Economist. De acuerdo con el ranking, México se ubicó en la posición número 10 con 60 puntos, misma puntuación que presentó en el 2015; sin embargo, hubo países que avanzaron en temas de inclusión financiera, lo que hizo que se posicionaran por delante de la nación mexicana. P.C. sistema financiero, finanzas públicas Exportaciones impulsan 2.9% el PIB de UE durante 3T AFP Y REUTERS La economía de Estados Unidos creció a su ritmo más rápido de los últimos dos años durante el tercer trimestre gracias a que un alza en las exportaciones y un repunte en los inventarios compensaron la desaceleración en el gasto de los consumidores. El Producto Interno Bruto (PIB) aumentó a una tasa anual del 2.9% tras expandirse un 1.4% durante el segundo trimestre, informó este viernes el Departamento de Comercio en su primera estimación para el período julio-septiembre. P.C. Estados Unidos, crecimiento económico Japón se hunde en la deflación a pesar de las medidas del BoJ AFP Los datos publicados este viernes en Japón, con precios en caída libre y un consumo de las familias que sigue bajando, confirman la debilidad de la economía japonesa pocos días antes de una reunión del banco central. El banco central de Japón (BoJ), que el martes publicará sus nuevas previsiones, podría aplazar de nuevo su objetivo de alcanzar una inflación del 2 por ciento. Cuando Haruhiko Kuroda llegó a la cabeza de la institución a principios del 2013 soñaba con lograr ese objetivo en dos años. Pero hoy parece muy lejos: los precios al consumo, excluyendo los productos perecederos, cayeron en septiembre por séptimo mes consecutivo (-0.5% interanual). Aunque la situación podría mejorar con la subida reciente de los precios del petróleo y el fortalecimiento del dólar frente al yen, según los analistas, el objetivo del BoJ de alcanzar su objetivo en el 2018 se anuncia poco realista. P.C. Japón, economía mundial El BCE prolongará estímulos monetarios REUTERS Se espera que el Banco Central Europeo (BCE) prolongue su programa de compra de activos más allá del plazo establecido en marzo, y que relaje los límites del plan para asegurar que habrá bonos suficientes para adquirir, dijeron fuentes de la institución. Esta decisión busca impulsar lo que es considerado como el comienzo de una recuperación económica en la zona euro, aunque el BCE declinó comentar esta información. P.C. BCE, Unión Europea, sistema financiero, economía mundial La Jornada Utilidad neta de CFE crece 251% Juan Carlos Miranda | viernes, 28 oct 2016 10:37 Ciudad de México. Gracias a un aumento de sus ingresos y la disminución de sus costos asociados al pasivo laboral, durante los primeros 9 meses del año la Comisión Federal de Electricidad (CFE) registró una utilidad neta de 99 mil 947 millones de pesos, un avance de 251 por ciento respecto a la pérdida de 66 mil 135 millones de pesos que la empresa registró en el mismo periodo del año 2015. Al hacer públicos sus estados financieros hasta el tercer trimestre del año, la empresa productiva del Estado explicó que en el tercer trimestre de este año los ingresos de la ex paraestatal aumentaron en 14 mil 147 millones de pesos, es decir 17.5 por ciento frente a los ingresos reportados en el mismo periodo de 2015, principalmente gracias a los ingresos por venta de energía eléctrica, por servicios de transmisión prestados a los participantes del Mercado Eléctrico Mayorista (MEM) y al reconocimiento parcial del subsidio a las tarifas eléctricas para usuarios finales otorgado por el gobierno federal. P.C. CFE, sector energético, electricidad PIB se habría acelerado en tercer trimestre: sondeo Reuters | viernes, 28 oct 2016 10:25 Ciudad de México. La economía de México se habría acelerado durante el tercer trimestre

del año apoyada por un mayor dinamismo del sector servicios y un aumento en la producción manufacturera, mostró un sondeo de Reuters. La mediana de los pronósticos de 10 analistas participantes arrojó una expansión del Producto Interno Bruto (PIB) de 0.8 por ciento a tasa desestacionalizada, frente a la contracción de 0.2 por ciento del trimestre inmediato anterior. A tasa interanual y sin ajuste por estacionalidad, el PIB mexicano se habría expandido un 1.9 por ciento entre julio y septiembre, según la mediana de 12 pronósticos, menor al 2.5 por ciento que anotó en el segundo trimestre. La encuesta arrojó también una expectativa de crecimiento para todo el año de 2.1 por ciento, mientras que para 2017 previó una expansión del PIB de 2.3 por ciento. El gobierno espera que la economía mexicana crezca este año a un rango de entre 2.0 y 2.6 por ciento. El PIB de México creció 2.5 por ciento en todo 2015. El Inegi difundirá el lunes 31 de octubre la estimación oportuna del PIB durante el tercer trimestre del año. La cifra definitiva será publicada el 23 de noviembre. P.C. crecimiento económico Dólar baja tres centavos; se ofrece a \$19.18 Notimex | viernes, 28 oct 2016 08:49 Ciudad de México. En bancos de la Ciudad de México el dólar libre se vende hasta en 19.18 pesos, tres centavos menos en comparación con el cierre de ayer, y lo compran en un precio mínimo de 17.99 pesos. El euro sube un centavo respecto al término de la sesión cambiaria de la víspera, al alcanzar una cotización máxima a la venta de 20.92 pesos, mientras que la libra esterlina abre en 23.27 pesos y el yen hasta en 0.206 pesos por unidad. Banco Base explicó que el peso registra una apreciación moderada, debido a que la probabilidad de un ajuste a la política monetaria estadounidense está muy descontada por el mercado cambiario, es menor el riesgo de que el peso pierda terreno frente al dólar esta mañana. Abundó que el promedio de las encuestas de intención de voto de las últimas dos sesiones resultó menos favorable para el candidato republicano, Donald Trump, lo que podría limitar las pérdidas del peso observadas a media semana. Para este viernes, la institución financiera prevé que el tipo de cambio cotice en un rango de 18.67 y 18.85 pesos por dólar. P.C. tipo de cambio Aceptan Coneval e Inegi propuesta sobre grupo metodológico Israel Rodríguez | jueves, 27 oct 2016 15:35 Ciudad de México. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) y el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), aceptaron la propuesta de organizaciones de la sociedad civil para integrar un Grupo Técnico Ampliado que revise y prepare de forma abierta una metodología de medición del ingreso y la pobreza para 2018. El Centro de Estudios Espinosa Yglesias (CEEY) y Oxfam-México, informaron que el pasado 3 de agosto publicaron una carta abierta para el Inegi y Coneval, en la que expresaba la preocupación de más de 150 analistas y profesionales interesados en los temas de pobreza, desigualdad y movilidad social en torno a los cambios introducidos por el Inegi en el operativo de campo del Módulo de Condiciones Socioeconómicas 2015 (MCS 2015). Estas modificaciones condujeron a la falta de comparabilidad histórica de la información de ingresos y a dificultar la medición de la pobreza de manera consistente a través del tiempo por parte del Coneval. P.C. INEGI, Coneval, pobreza, ingresos, medición, metodología El País La inflación se sitúa en el 0,7%, el mayor nivel en más de tres años JAVIER SALVATIERRA Los precios subieron en octubre un 0,7% con respecto al mismo mes del año pasado, la mayor subida interanual registrada desde hace más de tres años, según el dato adelantado de IPC publicado hoy por el INE. Concretamente, los precios no subían tanto en tasa interanual desde agosto de 2013, cuando se elevaron un 1,5% por encima de los del mismo mes de 2012. Según el organismo estadístico, una vez más, han sido la luz y los carburantes los que tiran de los precios, no porque suban con fuerza, sino porque el año pasado por estas fechas caían a plomo: la electricidad, un 6,4% interanual y los carburantes, un 15,3%. Por su parte, el IPC armonizado con el resto de la UE, se situó en el 0,5%, cinco décimas por encima del mes anterior. P.C. INE, inflación, precios Radiografía de los sueldos en España: el salario más frecuente, 16.490,8 euros al año M. V. GÓMEZ El sueldo medio en España era en 2014 de 22.858,17 euros al año, subió un 0,7% sobre 2013 según el INE. Pero los datos medios encubren múltiples variables que hace que sea difícil dar con ese individuo que se sitúa en la media. En este caso, por ejemplo, es más fácil dar con alguien que en 2014 tuviera un sueldo de 16.490,8 euros brutos anuales. ¿Por qué? Era el más habitual, según la encuesta de estructura salarial del INE. La encuesta cuatrienal de estructura salarial es la más completa que publica el Instituto Nacional de Estadística sobre sueldos. En ella no solo están los datos de sueldos medios, o el más habitual. También está el sueldo de que parte el colectivo de asalariados en dos partes iguales de acuerdo a sus ingresos, 19.263,78 euros. P.C. salarios El crecimiento del PIB se modera al 0,7% en el tercer trimestre ANTONIO MAQUEDA El Producto Interior Bruto de España (PIB) creció entre julio y septiembre un 0,7% tras seis trimestres consecutivos avanzando a tasas del 0,8% o superiores. Según el dato provisional adelantado este viernes por el Instituto Nacional de Estadística (INE), se trata de una décima menos que en los tres trimestres precedentes y del decimosegundo trimestre seguido en terreno positivo. Aunque sea cuestión de una décima, se aprecia el primer signo de ralentización siempre que el INE confirme estos cálculos el próximo 24 de noviembre. P.C. INE, crecimiento económico